

En el año del Bicentenario se reducirían el número de nacimientos de niñas y niños

POBLACIÓN PERUANA ASCIENDE A 30 MILLONES 814 MIL PERSONAS

Con motivo de celebrarse el 11 de julio el Día Mundial de la Población, el Instituto Nacional de Estadística e Informática - INEI dio a conocer que la población en nuestro país al 30 de junio del presente año, asciende a 30 millones 814 mil 175 habitantes, de los cuales 15 millones 438 mil 887 son hombres y 15 millones 375 mil 288 son mujeres. Se estima que durante este año nacerán 581 mil 450 personas y fallecerán 172 mil 731, lo cual equivale a un crecimiento natural o vegetativo de 13 personas por mil habitantes.

Según la pirámide poblacional, correspondiente al año 2014 se observa que la base (0 a 5 años de edad) es mayor en aproximadamente 0,5%, con respecto a la pirámide proyectada al 2021, año del Bicentenario de la Independencia Nacional, lo que indica que se estaría reduciendo la fecundidad (nacen menos niñas y niños), a la vez que los grupos de edad a partir de los 30 años comienzan a incrementarse, lo que estaría evidenciando un lento envejecimiento de la población peruana.

En once departamentos del país, la población supera el millón de habitantes

De los once departamentos donde la población supera el millón de habitantes de los cuales seis pertenecen a la Sierra, Cajamarca (1 millón 525 mil), Puno (1 millón 403 mil), Junín (1 millón 341 mil), Cusco (1 millón 309 mil), Arequipa (1 millón 273 mil) y Áncash (1 millón 142 mil). Asimismo cuatro pertenecen a la Costa, Lima (8 millones 752 mil), La Libertad (1 millón 837 mil), Piura (1 millón 830 mil), y Lambayeque (1 millón 250 mil) y en la Selva se encuentra Loreto (1 millón 29 mil).

Por otro lado los departamentos con menos de 400 mil habitantes son Madre de Dios (134 mil), Moquegua (178 mil), Tumbes (234 mil), Pasco (302 mil) y Tacna (337 mil).

El 42,5% de la población reside en distritos con más de 100 mil habitantes

Al 30 de junio del año 2014, el 42,5% de la población reside en distritos con más de 100 mil habitantes y el 25,5% en distritos con menos de 20 mil habitantes.

Los distritos San Juan de Lurigancho (1 millón 69 mil) y San Martín de Porres (687 mil), juntos superan a la población que reside en conjunto en los departamentos de Madre de Dios, Moquegua Tumbes, Pasco, Tacna y Amazonas.

Las mujeres representan el 49,9% de la población

Del total de la población, al sexto mes del presente año, las mujeres representan el 49,9%, se precisa que este porcentaje varía según grupo de edad; en las mujeres que tienen hasta 44 años, es levemente inferior al de los varones; sin embargo a partir de los 45 años en adelante, se va invirtiendo esta situación y se produce una tendencia creciente de la población femenina, representando el 50,2 % a partir de los 45 años y 58,4% a partir de los 80 y más años de edad.

Se ha incrementado el promedio de edad de la población peruana

Al 30 de junio del año 2014 la edad mediana de la población es de 26,9 años, hace 18 años era 21,5 años, lo que indica que el promedio de edad se ha incrementado.

La población de 65 y más años de edad representa el 6,4% de la población total del país. Los mayores porcentajes de este grupo poblacional se presentan en los departamentos de Arequipa (7,5%), Lima y Moquegua (7,3% en ambos casos), Provincia Constitucional del Callao (7,2%), Ancash (7,1%) y Lambayeque e Ica (7,0% en cada uno).

En el año 2021, la población adulta mayor se incrementará en un 11,2%

En el presente año la población peruana de 60 y más años de edad representa el 9,4% de la población total del país, superando los 2 millones 907 mil personas.

Se estima que para el 2021, año del Bicentenario de la Independencia Nacional, la proporción de adultos mayores se incrementará en un 11,2%.

En Lima Centro, el distrito de San Isidro alberga la mayor proporción de adultos mayores (13 mil 344).

Cada vez más profesionales retornan al país

El INEI también informó que en el periodo 2000 – 2012 el número de peruanos y peruanas que regresaron al Perú fueron 242 mil 621 personas, de los cuales el 59,0% lo hizo en el periodo 2008-2012 con un total de 143 mil 38, el 26,3% (63 mil 870) fue del 2003-2007 y el 14,7% (35 mil 713) en el periodo de 2000-2002.

Cabe resaltar que de los profesionales, científicos e intelectuales que retornaron al país entre los años 2000 y 2012 (22 mil 515), el 18,7% son profesores, 12,9% son ingenieros y el 9,5% son administradores de empresas, entre otros.

Se incrementan madres adolescentes

La proporción de mujeres adolescentes de 15 a 19 años de edad, alguna vez embarazadas, muestra una tendencia a incrementarse entre los años 2000 (13,0%) y 2013 (13,9%), similar comportamiento se percibe en el porcentaje de aquellas que ya son madres y de las embarazadas del primer hijo.

**Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión INEI**